

Noticias  
manteniéndolo  
al día



## REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia  
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Salud: Bolivia registra 1.115 nuevos contagios de la COVID y 8 decesos en el país**  
El Ministerio de Salud y Deportes informó que en esta jornada se presentaron 1.115 nuevos casos de coronavirus, cifras que van en aumento. Asimismo, 8 fueron los decesos registrados en el territorio nacional en las últimas 24 horas.
- **Bolivia no baja de los mil nuevos casos diarios de Covid-19 en esta semana** El Covid-19 no se detiene en Bolivia. Este miércoles se reportaron 1.115 nuevos infectados y ocho fallecidos, según el informe epidemiológico del Ministerio de Salud. Con estos nuevos datos la totalidad de contagios ascienden a 539.762 en todo el país y a 19.196 los fallecidos.
- **¿Quiénes pueden acceder a la tercera dosis anticovid de AstraZeneca?** Desde este jueves, las personas que completaron el esquema de vacunación hasta julio pueden recibir la dosis de refuerzo. Se espera la llegada de más vacunas para ampliar la atención
- **Fortalecen la vigilancia en las fronteras y disponen de 33 mil dosis para refuerzo**  
En los puestos fronterizos con Brasil se exigirá el carnet de vacunación contra el Covid-19, al igual que en todas las instituciones públicas. Reforzarán la vacunación anticovid y el diagnóstico. Desde hoy se aplica la tercera dosis con la AstraZeneca
- **Salud instruye a sedes vacunar con el concepto, primero es la gente y luego el frasco** El Ministerio de Salud y Deportes instruyó a los servicios departamentales de Salud (SEDES) Programas Ampliados de Inmunización de cada región y municipios, priorizar el uso de refuerzo de vacunas en la población abriendo un frasco multidosis, así sea para una sola persona, ya que es fundamental preservar la vida de la misma por sobre todo



- **Sedes sobre ómicron: “Se deben mantener las mismas medidas”** Ante la aparición de una variante del coronavirus, ómicron, el Sedes remarcó ayer que aunque no se tienen aún casos de este tipo en Cochabamba, se deben mantener las mismas medidas de bioseguridad y vacunarse. De esa forma se protegen de esta nueva amenaza a la salud.
- **Cochabamba reportó 94 casos de Covid-19 y 140 recuperados** El departamento de Cochabamba reportó ayer 94 nuevos contagios de Covid-19, cuatro en niños y 140 recuperados que vencieron al virus.
- **El 60 por ciento de la población meta ya está protegida contra la Covid-19** El 60 por ciento de la población meta de vacunación, de 1,5 millones, ya está protegida con al menos una dosis contra Covid-19.



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Trinidad acoge la sede del primer encuentro de turismo** Emprendedores del ámbito del turismo y cultural de Cochabamba y Beni, además de entidades académicas de Beni, realizan a partir de mañana el primer Encuentro Nacional de Turismo en el centro de convenciones Trinidad. El evento se extenderá hasta el 5 de diciembre.



- **Aguinaldo de Navidad debe ser pagado hasta el 20 de diciembre impostergablemente** El Ministerio de Trabajo dispuso el pago del Aguinaldo de Navidad hasta el 20 de diciembre de la gestión 2021 impostergablemente, tanto en el sector privado como en instituciones públicas, según establece el instructivo No 0111/2021, emitido este martes por esta cartera de Estado.
- **Aasana: Montaña señala que se cubrirán finiquitos con más de Bs 182 millones y niega violación de derechos** El ministro de Obras Públicas, Edgar Montaña, afirmó esta tarde que se destinan más de 182 millones de bolivianos para cubrir el finiquito de más de 800 extrabajadores de la Administración de Aeropuertos y Servicios Auxiliares a la Navegación Aérea (Aasana), que fueron despedidos tras que el Gobierno creara Navegación Aérea y Aeropuertos Bolivianos (Naabol) por Decreto Supremo.
- **Aeropuertos siguen militarizados y reportan que operaciones aéreas son normales** Los principales aeropuertos del país, El Alto, Jorge Wilstermann (Cochabamba) y Viru Viru (Santa Cruz), continúan militarizados y bajo control de un fuerte contingente de seguridad, en el segundo día de conflicto por el cierre de la Administración de Aeropuertos y Servicios Auxiliares a la Navegación Aérea (Aasana) y su reemplazo vía decreto por Navegación Aérea y Aeropuertos Bolivianos (Naabol).
- **Santa Cruz: trabajadores de Aasana mantienen protesta y piden renuncia de Montaña** Trabajadores de la extinta Administración de Aeropuertos y Servicios Auxiliares a la Navegación Aérea (Aasana) del aeropuerto de Viru Viru, Santa Cruz, mantienen este jueves las protestas contra la recién creada Navegación Aérea y Aeropuertos Bolivianos (Naabol) y piden la renuncia del ministro de Obras Públicas, Édgar Montaña, porque se “aplazó” en la gestión e los aeropuertos.



- **La promesa de recursos desinfla el malestar de alcaldes por la Ley 1407** Los municipios del país y el gobierno del presidente Luis Arce están en paz. El martes, tras una inédita reunión de coordinación con alcaldes de las capitales de los nueve departamentos además de El Alto, se logró bajar la tensión por la vigencia de la Ley 1407 que dio vida al Plan Nacional de Desarrollo y ayer, desde varios frentes, se destacó la apertura del diálogo para resolver los aprietos económicos que enfrentan las regiones.
- **Después de los huevazos, Camacho expone la idea de federalismo en Tarija y dice que nada lo detiene** El gobernador de Santa Cruz expuso su propuesta de una Bolivia federal. En horas de la mañana le lanzaron huevos a su vehículo que lo obligaron a retirarse del centro tarijeño
- **Afines al MAS lanzan huevos a Camacho y se genera pelea en el centro ciudadano de Tarija** Militantes y simpatizantes del MAS lanzaron huevos al gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, y sus allegados, cuando bajaban de una camioneta negra para asistir al encuentro sobre el federalismo en un local de la plaza Luis de Fuentes, de la ciudad de Tarija.
- **"Si tiene carné cruceño, no entra", la denuncia de Zvonko en toma del aeropuerto de Tarija** Los afines al MAS cerraron los ingresos al aeropuerto para evitar que Luis Fernando Camacho tome su vuelo de retorno a Santa Cruz, pero sostuvieron que esto solo apunta a la autoridad departamental y no como lo expone el presidente de la Asamblea Legislativa cruceña



- **Tratarán en Argentina la destitución de Basteiro** Un grupo de diputados argentinos opositores al gobierno de Alberto Fernández, planteó una resolución para solicitar la destitución del embajador destinado en Bolivia, Ariel Basteiro, quien se mostró cercano a Evo Morales y al MAS.
- **Huarachi dice que fue “malinterpretado” al amenazar con “nacionalizar” las empresas de Santa Cruz** “No estamos en contra del departamento de Santa Cruz, no estamos en contra de todos los empresarios y eso ahí se ha ido malinterpretando”, se justificó este miércoles el ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Huarachi.
- **Huarachi es declarado persona no grata para Santa Cruz** Huarachi salió a explicar el alcance de sus declaraciones y dijo que fue “malinterpretado” porque no tiene nada contra Santa Cruz, sino contra quienes “financiaron” el paro de los nueve días



- **Fiscalía anuncia que reprogramará la citación para que Calvo declare en La Paz** El presidente del Comité Cívico cruceño fue convocado el mismo día en Santa Cruz y la sede de Gobierno. Es investigado por el paro multisectorial de nueve días
- **Exministra de Evo asume como nueva fiscal departamental de Tarija** Se trata de Elizabeth Sandra Gutiérrez Salazar. Su antecesor, Wilson Tito, presentó su renuncia irrevocable, alegando "presiones políticas" en el ejercicio de su labor
- **Apartan al principal investigador del caso Las Londras** El principal policía investigador del secuestro de uniformados y periodistas en Las Londras, fue separado del caso sorpresivamente.
- **Zapata radica en Cochabamba y no se reparó el daño por el caso CAMC** El juez que la liberó la conminó a instalarse en un edificio en la ciudad valluna y no cambiar de domicilio. Hasta el momento, nadie la vio en el lugar, pero el departamento en la zona norte sí está a su nombre.
- **Cliza, Arque y Tacopaya están en emergencia** Arque, Tacopaya y Cliza se declararon ayer en emergencia por las inundaciones que afectaron a más de mil familias y a más de 300 hectáreas de cultivos de maíz, papa, durazno, manzana y otros, informó el gobernador de Cochabamba, Humberto Sánchez.



- **¿Cuándo conviene emprender? Una visión país** Permítame compartirle un consejo económico que le ayudará a tomar mejores decisiones mediante un ejemplo. Mateo es un profesional que desafortunadamente perdió su trabajo por la pandemia. Si busca trabajo podría recibir Bs 4.300 (cuatro mil trescientos bolivianos), que es menor a los Bs 5.000 que percibía antes de la crisis.
- **Otra vez el déficit fiscal** El presupuesto es la expresión financiera del Plan Operativo Anual del Gobierno. En el presupuesto se proyectan ingresos y gastos y también variables macroeconómicas como ser crecimiento, inflación, tipo de cambio, resultado fiscal, inversión pública y otros.
- **Zapata sale libre y ¿dónde está el dinero?** La polémica exnovia de Evo Morales, Gabriela Zapata, salió en libertad luego de haber permanecido en la cárcel cinco años y nueve meses, pese a que su sentencia era de 10 años de prisión por legitimación de ganancias ilícitas y otros delitos.





**BUENOS DÍAS**

*Confederación de Empresarios Privados de Bolivia*